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做好自己 全力以赴

不久前，中国女足进行了世界杯
前的最后一场热身赛——在同东道主
法国队的对话中，中国队 1︰2 不敌
对手。中国队在半场结束时一球落
后，下半场由王霜助攻王珊珊扳平比
分，但此后迪亚尼的“世界波”帮助
世界排名第四的法国队笑到了最后。

与强队过招，让中国女足收获了
信心。王珊珊直言，只要做好自己，
就不比对手差在哪儿。首战德国，球
队会全力以赴。

对于女足世界杯，中国球迷曾有
过美好的回忆。20 年前的美利坚之
夏，中国女足在洛杉矶玫瑰碗球场点
球惜败美国女足，获得世界杯亚军。

但自那以后，由于“黄金一代”
告别、后备人才不足，中国女足逐渐
走了下坡路。2003 年和 2007 年世界
杯，中国队均止步八强。2011年世界
杯和 2012 年伦敦奥运会，中国女足
甚至无缘决赛圈，陷入了从未有过的
低谷。

2015 年加拿大世界杯，在少帅郝
伟的带领下，中国女足重回世界杯赛
场，并顺利从小组赛出线。尽管在 1/4
决赛中不敌后来夺冠的美国女足，但
年轻一代球员的拼劲让人们嗅到了熟
悉的“铿锵玫瑰”气息。随后的里约奥
运会，中国女足同样闯入了八强。

经历了法国人比尼和冰岛人埃约

尔松两位外教后，贾秀全在去年接任
中国女足主帅。此次出征世界杯，虽
然面临挑战，但贾秀全仍直言：冠军
是永远的目标，希望能做好自己，有
所突破。

新老搭配 追求整体

在此前公布的 23 人大名单中，
中国队尽遣最优人选，其中有 10 人
曾随球队参加过加拿大世界杯。

目前的中国女足中，王霜无疑是
铁打不动的核心。雅加达亚运会后，
王霜远赴法国，加盟巴黎圣日耳曼女
足。加入球队不到一年，王霜便交出
了 8 个进球、10 次助攻的亮眼数据。
毫无疑问，这名 24 岁的世界级中
场，将在未来多年承担起中国女足的
复兴重任。

面对来自舆论的关注和压力，王
霜也不免“心累”。近期，有外媒报道王
霜将同巴黎圣日耳曼女足解约。对此，
王霜在微博回应称，目前只想专注于
国家队与世界杯的比赛，关于在俱乐
部的未来，她将做出慎重的选择。

对于这名爱将，贾秀全表示，任何
一名球星都要融入球队，围绕球队的
战术去踢。“我希望她的心态和身体能
够尽快调整好，为中国女足争光。”

与王霜合称“王炸组合”的王珊
珊，是中国女足锋线上的第一选择。
上届世界杯，王珊珊就曾打入两粒进
球，帮助中国女足闯入八强。“王炸

组合”的连线，将是中国女足最强的
进攻武器。

数据显示，出征世界杯的中国女
足平均年龄26.1岁，既有吴海燕、张
睿等经验丰富的老将，也有 7名年轻
的“95后”球员，新老队员的搭配比
较合理。与此同时，球队中也拥有不
同技术特点的球员，这为主帅的战术
布置和调整留出了足够的空间。

在贾秀全眼中，整体协作的团队
足球是中国女足追求的目标。“希望
老队员在世界杯中能撑起新女足，带
着中的、小的队员一起冲。靠我们的
团队支持力度以及球员的获胜欲望和
拼劲，用自己的方式和体系与对手比
赛。”贾秀全说，“我要求她们做最真
实的自己，踢出真实的自我水平。”

强敌围剿 出线不易

根据世界杯赛程，6 个小组的前
两名以及 4个成绩最好的小组第三将
进入 16 强。对中国女足而言，要想
闯入 8强并创造更好的成绩，小组出
线是必须完成的任务。

不过，中国队所在的B组实力不
容小觑，要想走得更远，每一场比赛
都要全力以赴。在今年梅州和武汉女
足四国邀请赛上，中国队特意邀请了
同小组赛对手风格相近的球队，以求
更好的练兵效果。

老牌劲旅德国女足目前世界排名
第2位，曾两次夺得世界杯冠军。上

届世界杯，德国队获得第四名。在
交手纪录上，中国女足也以 8 胜 6 平
16 负处于绝对劣势。小组赛首轮相
遇，中国女足需要立足防守，打出
速度特点。

西班牙女足目前排名世界第 13，
同样位于中国队之上。虽然 4年前在
加拿大世界杯折戟小组赛，但近年
来，西班牙女足崛起势头强劲，曾夺
得过 2017 年阿尔加夫杯冠军，也是
第一支获得世界杯出线权的欧洲球
队。同西班牙队的比赛，是决定中国
女足能否出线的关键之战。相较而言，
首次入围世界杯的南非女足实力较
弱，是中国女足必须拿下的“送分题”。

贾秀全在球队出征前曾表示，在
世界杯赛场上想要赢球，不是个简单
的任务。他特别指出，中国队在二点
球的争夺上与强队还有不小的差距。
在今年的阿尔加夫杯上，中国女足就
接连负于挪威、丹麦和荷兰 3支欧洲
球队。

“欧洲球员身材高大，她们会利
用自身优势，在空中球或长传球打完
后，抢落地的二点球，而亚洲球员身
材矮小，争抢二点球成为我们的软
肋。”贾秀全说。

从最理想的情况来看，如果中国
队能够以小组第二的身份出线，极有
可能在 1/8决赛中遭遇美国女足。当
然，这些考虑目前还是杞人忧天。对
中国女足来说，只要踢出自己的实力
和特点，就值得掌声和喝彩。
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大洋彼岸的法兰西，一场足球盛宴即将开启。6月7日到7月
7日，24支球队将角逐女足世界杯的桂冠。其中，中国女足将于
北京时间6月9日晚亮相，小组赛首战欧洲劲旅德国队。

4年前的加拿大女足世界杯，中国女足表现不俗，时隔8年再
度杀入八强。此次出征法国，人们希望铿锵玫瑰能够更进一步。

尽管从小组赛开始便面对强敌，但有“土帅”贾秀全坐镇、有
“亚洲足球小姐”王霜领衔，中国女足将全力以赴，期待有所突破。

中国女足世界杯小组赛赛程

6月8日 21︰00

中国VS德国
6月14日 3︰00

中国VS南非
6月18日 0︰00

中国VS西班牙
（均为北京时间）

现在很多城市都喜欢举办一
些体育赛事。比如，以马拉松为
代表的路跑正在中国走俏，据统
计，超过85%的中国城市都举办
过规模路跑赛事，去年中国各地
举办的路跑赛事达到 1581 场，
数量再创纪录。

城市喜欢办赛，好不好？
当然好，尤其是对一些希望借
办赛提升城市发展水平、宣传
城市特色的地方，办赛不仅能
给这些地方带来住宿、餐饮等
直接经济效益，对其旅游、城
市建设、全民健身等领域拉动
作用也十分明显。

不过，办赛对大家都不那么
轻松。比如，很多市民都不希
望盲目铺摊子办赛，或者乱糟
糟地把城市“开膛破肚”，赛事
办完后遗留下问题一大堆。所
以，当一个地方要决定办某项
赛事时，需要思考这个赛事能
为城市留下什么，如何让城市
变得更精致，如何借办赛推动
城市环境、综合治理的提档升
级，以及如何让市民文明素质
得以有效提升等。

从以往经验看，以办赛为契
机推动城市发展是完全可能的。
国内城市如青岛因举办奥帆赛、
南京因举办青奥会而变得更美、
更加现代化；国外城市如首尔

（原汉城）、悉尼等因举办奥运会
而成为旅游胜地。这是因为赛事
本身是推动城市发展的“催化
剂”。若要承办赛事，往往需要

兴建新的场馆，赛场周边乃至更
大范围内的环境往往需要改善提
升，城市道路需要改造……这些
都给了城市建设者统一规划、创
新作为、补齐短板的机会。不
过，这并不意味着将城市的一切
都推倒重来。哪些可以继续利
用？哪些可以改造后再利用的？
哪些必须要兴建同时能让场馆在
赛后为广大市民所用？这些都需
要科学规划、反复论证，考验着
设计者的智慧和能力。

当然，除了这些硬环境改
造外，如何将市民在赛事举办
期间被激发起来的自豪感、高
素质，在赛后也能成为一种文
明习惯？如何让街道路面一直
保持干净？如何让乘车出行持
续顺畅？这些软环境的保持，
同样是城市能否一直精致下去
的重要标准。

办赛 ， 让 城 市 有 了 面 子 ，
也希望办赛能让城市真正获得

“里子”，真正得到办赛留下的
遗产。

地方办赛：

有面子，也要有里子
彭训文

据新华社电 中国足协 6 月 2 日在巴黎获颁
《亚足联教练员公约》 职业级资格证书。中国
足协未来有权利单独组织亚足联职业级教练员
培训课程，无需再申报批准。这打通了中国足
球各级教练员培训渠道，有助于缓解长期困扰
中国足球发展的教练员尤其高水平教练员短缺
问题。

中国足协今年 4月 15日被授予 《亚足联教练
员公约》 职业级成员资格，成为继日本足协

（2018 年 12 月获得） 之后第二个获得职业级认证
的国家协会。目前亚洲范围内，也仅有日本、中
国、卡塔尔获得该认证资质。

中国足协获得职业级教练员培训认证资质，

首先源于巨大的现实需求。据中国足协透露，
与 2015 年相比，几年来以青少年为主要服务对
象的 B、C、D 级教练员培训开班期数和培训人
数都有较大幅度增长，合计 4 年间 （2015-2018
年） 增长近 3.8 万人。但受限于未得到亚足联认
证，位于金字塔尖、面向国家队以及顶级职业
队的职业级教练员培训近年来开班期数和培训
人数未见明显增长。

其次，中国足协在培养教练员方面做出的努
力得到了亚足联认可与肯定。中国足协自1998年
开始与亚足联接轨，开始了与亚足联一致性的培
训，包括低级、中级、高级教练员与亚足联等级
制度的接轨转换。近年来，中国足协进一步完善

中国足球教练员培训体系，并在各级教练员培训
方面实现了最大限度的覆盖。

里皮、卡佩罗、斯科拉里、佩莱格里尼……
近年来一个个如雷贯耳的名字出现在中国足球场
边。世界级名帅或许在技战术理念上为中国足球
带来了新意，却无法从根本上解决本土高水平教
练员匮乏的现状。如今中国足协获得亚足联职业
级教练员培训资质认证，为培养高水平教练员
打通了向上的通道，不仅进一步与国际接轨、
统一标准、使进阶制度更加完善，而且拥有了
单独组织亚足联 B 级、A 级和职业级教练员培训
的自主权。未来中国校园足球、青训体系以及
职业足球运动员不仅有望接受更多高水平教练
员的指导，而且将提高对教练员的认可度，从
而促进足球的普及和发展。

当然，这只是“万里长征第一步”，距离持
续输出高水平教练员并服务于整体发展，中国
足球任重道远。

中国女足队员在训练中中国女足队员在训练中。。 新华社记者新华社记者 高高 静静摄摄

上图：第七届世界军人运动会主媒体中心外立面。
右图：第七届世界军人运动会主媒体中心媒体工作间。

新华社记者 程 敏摄

探访军运会
主媒体中心
探访军运会
主媒体中心

第七届世界军人运动会主媒体中心是
一座新建的现代化建筑，总建筑面积达到
4.39万平方米，分地上 4层、地下 2层，由
中建八局承建。目前土建工程已经完成，
正在进行二次装修、文化展示、形象景
观、标识系统及周边环境整治提升工作。

中国足球发力弥补高水平教练员缺口


